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用公平之手解开!积分纠结"
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航班准点新标能否促多方改革
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! ! ! !尽管! 大多数乘客以航班起

降时间来计算准点率! 对专业的

航班准点统计标准不甚了了!但

昨天民航关于航班正点起飞统计

新标准的改革! 还是引起了不小

的舆论潮" 据报道!新标准为#撤

轮挡$!而此前!以飞机关上舱门

的时间统计准点率%

专家解释说!所谓&撤轮挡$!

不仅意味着航空公司做好了旅客

全部上齐的准备! 而且机场做好

了行李装上飞机! 航油做好了加

油! 空管发出了飞机滑行到跑道

上起飞的指令% 如果说以 &关舱

门$ 计准点率! 责任涉及航空公

司'机场!那么&撤轮挡$则将空管

也纳入其中"而是否&撤轮挡$!由

空管决定"

这意味着!航班准点率!航空

公司'机场'空管都有责任!但是

否就此能提升航班准点率! 还真

不一定"

往好里说! 这可能引发整个

民航系统的一次标准化管理的变

革" 一个航班的运行!涉及 !"多

个保障环节和 #" 多个基层保障

单位!准点标准的调整!意味着航

班运行全过程中涉及航空公司'

机场'空管等多方面的运行标准'

流程的调整" 改革到位! 协调有

方!不仅能提升准点率!还能提高

整个行业效率"

可是! 恰因为这项改革涉及

多个部门'多个环节!要多方协同

运作!是项系统工程!不免让人生

出&都在管!都不管$的担忧"此前

&关舱门$标准下!就航班延误的

原因! 航空公司和机场就曾互相

推诿! 现在再加上个空管!&三个

和尚$一起念经!追责起来会不会

更难(

要治理航班延误难题! 得找

到导致航班延误的根本原因!对

症下药!才能改变其&迟到大王$

的形象%一直以来!我们听到的解

释似乎只有一种)**空中交通管

制% 如果这是航班延误的根本原

因的话!所谓&撤轮挡$新标准则

意义不大! 即便飞机已经撤了轮

挡!开始滑行!也很可能因&空中

交通管制$而待命跑道% 此刻!对

民航而言!航班已达标+对乘客而

言!不过是换了个候机的地儿%

从目前已公布的改革内容来

看! 我们并没有发现对航班延误

原因的分析和确认! 各方该为此

负有怎样具体的责任! 有什么样

的惩罚措施!这些也都尚未明晰%

换句话说!至少目前!这项改革还

没真正触及到各方利益! 如此情

况下来给这项改革下结论实在为

时过早%

在我们涉及&多方齐抓共管$

的社会问题治理中! 航班延误治

理是一个相当典型的案例% 治理

的出发点往往是在统计数据而非

实际效果+只考虑行业考核数据!

而忽视民众考量+只空谈责任!而

无问责'追责%这使得所谓的齐抓

共管!往往易成为&齐抓不管$%频

繁发生的食品安全问题如是!久

打不绝的电信诈骗案如是%

网上关于航班准点新标准的

议论!乐观者少!悲观者众% 一些

观点难免有点偏激! 不过也代表

了一类民意%改革者们!能否从中

省悟出什么(

! ! ! !马儿要被玩坏了%

随着马年春节的临近!&马上

有$系列突然火爆网络%有人晒出照

片! 在各种玩具马的马背上摆上百

元大钞!以示&马上有钱$%我的一个

马姓好友!更是直接头顶钞票出镜%

如果将马卧倒!就成了&我,卧-马上

有钱$%

智慧在民间! 网友们的创作热

情喷涌而出%马上骑着一只小猩猩!

就是&马上加薪,猩-$+马的背上画

一对小象!就是&马上有对象$+如果

是一只狗!那就是&马上有权,犬-$%

房子'车子'车牌!凡是想要的东西!

往马背上一放就行% 连中国人民银

行刚发行的马年纪念币! 因背面图

案为一个小女孩骑在木马上! 被网

友戏称&马上有娃$!直呼备孕小夫

妻快去抢% 最强悍的是&马上有$的

终极版)))马上放一根茄子! 意思

是&马上有一切,茄-$% 形形色色的

&马上有./$!将个体微小'实在的

新年愿望以一种直接' 幽默的方式

展示了出来%

其实! 讨口彩是一种古老的民

间习俗! 它利用了语言的谐音和一

些事物的特性! 人为创作获得新的

寓意!来寄托某些美好的心愿%猴子

骑于马上!蜜蜂围绕四周!在中国古

代!这样的图案或纹饰寓意&马上封

,蜂-侯,猴-$!功名指日可待%如今!

不少学生娃在考试前! 会在书桌上

挂一幅柯南的海报! 意为 &挂科难

,柯南-$% 所以!&讨口彩$从一定程

度上说!是一种语言的艺术%

讨口彩并非迷信! 它只是一种

心理暗示! 是人们趋利避祸本能的

现实投射% 尽管大家并不认为讨口

彩的内容一定会发生! 但它反映了

各阶层的人对不同生活目标的追求

和向往!是人生价值观的间接反映!

就像一句电影台词所说0念念不忘!

必有回响%

中华民族是礼仪之邦! 讨口彩

不仅对自己有积极的意义! 也是对

他人的一种礼数% 喜庆的日子里有

人不小心摔碎了碗! 老人们马上就

会说一句&岁岁平安$%婚礼上'寿宴

上!类似的讨口彩就更多了%

至于那些说!马背上有毛!所以

应该是&马上有毛钱$&马上加毛薪$

&马上有毛对象$的网友!我只能送

你四个字!&人艰不拆$%

! ! ! ! &平安夜怎么过( $这两天听了

不少这样的问题!我每次都认真回

答!&我不过圣诞节$% 圣诞节!西方

宗教情境的节日! 吹皱一池春水!

干卿底事(

有身边朋友说! 其实我也不过

圣诞节!不过!我喜欢这个节日的气

氛!尤其是平安夜!多安详!多平和%

我就说!你觉得的气氛!哪里真的是

你&觉得$的!你既不是基督教徒!也

不浸淫在西方文化中! 你的圣诞节

气氛!不过是商家的营造而已!是市

场的营销而已+ 而营造和营销的唯

一目的! 不过是要挖你口袋里的银

子而已% 你以为那是你喜欢的!其

实! 你只不过是被商家的精心策划

击中的一个靶子! 营销数字的一个

组成罢了% 朋友听了点头称是%

的确! 中国人过除夕! 吃年夜

饭!是种文化传统!透着浓浓年味+

中国人! 却因为商家的造势和 &蛊

惑$!硬要去吃一顿圣诞大餐!过个

圣诞节! 实在大可不必% 不只圣诞

节!其他诸如订婚要戴&戒向其他男

女染指$的戒指!女孩子结婚一定要

穿上&圣洁$的婚纱之类!爱她就给

她//之类!都是商家打造的梦想%

无所不在的商业大潮无时无刻

不在努力将梦想塞入消费者头脑!

让消费者认同为自己的梦想! 左右

着消费者的审美和感觉!并要求你为

这个梦想埋单% 商家不厌其烦'大张

旗鼓塑造种种形象! 比如成功人士'

比如时尚达人'比如品质生活'比如

非凡气质!然后等待你心悦诚服地对

号入座! 以为 &那正是我喜欢的$

)))你当然可以喜欢!但请付费%

被商家的宣传左右不仅要付出

金钱的代价% 当我们越来越迷失其

中!把每一个节日'每一个活动'每

一个场合!都简化成一次商业活动+

当我们发现!离开了商家的布置!我

们甚至不知道还有什么可以休闲'

有什么可以表达' 有什么可以追求

时! 我们才会发现自己因为这丰富

的商业文化而变得如此贫乏%

如果要表达对恋人的爱意!不

是!或不仅是送她$他一样东西'吃一

顿大餐'看一场大戏!而是简单地写

一封信!说几句贴心的话)))你还有

这个能力么( 他$她!还懂得欣赏么(

因此!我不过圣诞% 我如果要

过节日!天天都是%

异地高考这事儿!是中国社会

最敏感的神经之一!北上广更是众

目睽睽的焦点% 这两天!上海出台

相关政策! 人们各怀心思细细打

量% 简言之!关于外来人员随迁子

女异地高考!上海新政有这样几个

要点0来沪人员持有若干年1上海

市居住证2!积分达到 %&'分!子女

可在上海参加中考并读完高中%

一石激起千层浪!几家欢喜几

家愁!种种纠结在其中% 外来人员

若是博士或是高级职称!积分很容

易达标+若是初中读完回家乡读高

中的!则难以享受新政红利% 而本

地户籍人士也有担心!是否教育资

源会被挤占而自身利益受损//

端详上海新政!不由得为上海

的胸襟感动%这座城市 (年前便实

现所有随迁子女全部在公办学校

或政府委托民办小学免费就读!且

占义务教育阶段学生数比例超过

四成% 现在!新政又为随迁子女推

开一扇窗!带去更多融融暖意%

#积分纠结$!也折射出中国特

大城市的难处%上海常住人口两年

前就突破 &()"万!在人口增量中!

近九成是外省市流入!每五个上海

常住人口中就有两个是外地来沪

人员%一旦这座城市的人口承载量

突破极限!可能导致严重后果% 十

八届三中全会在提及#创新人口管

理!加快户籍制度改革$时!既指出

要#全面放开建制镇和小城市落户

限制! 有序放开中等城市落户限

制$!又明确#合理确定大城市落户

条件! 严格控制特大城市人口规

模$%这样的辩证考量!与积分制一

样!富有现实针对性%

由此!不妨再问上一句0为什

么大家都希望子女到北上广读书(

无他!北上广拥有优质教育资

源% 那么!是否不断降低北上广异

地就读门槛! 就意味着教育公平

呢( 显然不是% 相对于八亿农民的

孩子!能够进入北上广就读的随迁

子女只是极少数%大城市的城门不

管怎样洞开!都难以承载所有人的

梦想% 一味把目光锁定在北上广!

公平问题会越来越无解%

换一个思路!才会有出路% 把

目光跳出北上广!全面提高中西部

地区'农村地区以及中小城镇的教

育水平! 缩小基础教育的城乡差

距'东西部差距!让每一个孩子都

能享受大体相似的教育资源!让贫

困边远地区的学子!尤其是农家学

子进入一流重点大学的比例有所

提高!大城市的独木桥上才不致人

满为患%这样去重新定义和塑造公

平!远比降低异地中高考门槛更艰

难!但!这才是实现教育公平的治

本之策%

回到社会现实% 在一些地方!

由于教育资源分布失衡!阶层固化

藩篱也越树越高%农村考生挂在教

室的口号!#只要学不死!就往死里

学$!悲壮得近乎惨烈%不断拓宽异

地高考途径固然是好事儿!但也必

须让农村孩子能够以更多方式打

通不同阶层的上升通道!让贫寒子

弟拥有更多人生出彩的机会%

从这个意义上说!一些随迁子

女考生可以凭积分赢得同等资格

固然令人额手称庆!但更要紧的!是

让教育资源的阳光照亮所有孩子%

什么时候异地高考不再成为社会焦

点!教育公平离我们也就不远了%

（刊今日《人民日报》）

据媒体报道!!*岁的曾阿婆

在四川绵阳邓稼先广场跳广场舞

时被十多颗钢珠射中! 头部太阳

穴附近受伤红肿% 据其他跳舞的

市民猜测! 此事可能是周边居民

不满噪音而采取的报复行为%

曾阿婆说! 从今年六月份起

就有人向楼下射钢珠! 几个月时

间内已经发生了五六起% 对这种

一而再发生的#射击事件$!当地

警方理应抓紧排查! 早点把 #射

手$擒获!给受伤阿婆一个交代%

但除了抓肇事者!要让#战场$变

回广场! 也不能绕开广场舞可能

产生的噪声扰民问题%

广场舞流行! 背后早已形成

固定的#商业模式$!一些组织者通

过提供音响'培训!每月可以有一

笔不菲的收入!至于周边居民有没

有意见!他们是不管的% 但监管部

门却不能不管!广场舞的音量有无

超标'扰民!发生纠纷后如何处理!

都应该介入%目前不少地方政府在

城市噪声管理上政出多门! 环保'

公安'城管等各管一片!甚至分不

同时段由不同部门来管!结果居民

的投诉得不到及时处理%

广场舞是中老年人健身'娱

乐'社交的一种形式!若引起矛盾!

需要双方换位思考!在遵守法律的

前提下寻找解决办法% 同时!城市

管理意识也应提升!城市噪声问题

理应由一个部门受理'多部门分工

协作!及时消除新增污染源!不给

推诿扯皮留空间%（沈小栋 全文
刊新民网，网址 !!!"#$%&'%"(%）

抗击雾霾畅想曲
!!!研制大型空中吸尘器
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